

es kein besseres Mittel zum Blutstillen giebt als Spinnengewebe. Die Benutzung derselben zu diesem Zweck muß aber gradezu als Unfitten bezeichnet werden, die schon verschiedentlich ihre Opfer gefordert hat, indem sie zu akuten Blutvergiftungen Anlaß gab. Es ist das auch kaum anders denkbar, wenn man erwägt, daß den Spinnengeweben stets Reste von kleinen Thierleichen, ferner Staub aller Art re. anhaften. Es sei deshalb vor diesem gefährlichen Blutstillungsmittel nachdrücklich gewarnt.

(D. Brau-Ind.)

Personal-Nachrichten.

Vorläufige Nachrichten.

Versezt: Regierungsrath Schmidt zu Danzig in die Stelle eines Mitgliedes der Provinzialsteuereidirektion zu Breslau, der Regierungsrath, Oberzollinspектор Ameling zu Ratibor, und der Regierungsrath, Professor, Oberzollinspектор Dr. Bremer zu Mittelwalde in Mitgliedsstellen zu Danzig bezw. Cöln; verliehen: der rothe Adlerorden IV Klasse dem Zolleinnehmer I Niedmann zu Carolinenfel, dem Steuererath Schütze zu Magdeburg der Kgl. Kronenorden III Klasse, dem Kgl. Bayr. Generaldirektor der Zölle und indirekten Steuern von May zu München der rothe Adlerorden II Klasse mit dem Stern, dem Grosh. Badischen Geheim-Rath und Zolldirektor Lepique zu Karlsruhe der Kgl. Kronenorden II Klasse mit dem Stern, dem Kgl. Sächs. G. h. Finanzrath und vortrag. Rath in Finanz-Ministerium Dr. jur von Koerner der Kgl. Kronenorden II Klasse, dem Steuererath, dem Zolleinnehmer I Südmann zu Schvez der rothe Adlerorden IV Klasse, dem Zolleinnehmer II Duren zu Krüth K. Thann der Kgl. Kronenorden IV Klasse; gestorben: Hauptamtsrendant, Rechnungsrath Grimme, Uerdingen;

Preußen.

Veränderungen in den Stellenversejzungen.

Bei dem Finanzministerium wurde der Geheime Finanzrath Köhler zum Geheimen Oberfinanzrath befördert.

Es sind in der Provinz Ostpreußen

gestorben: 1. der Steuererath 1 Bartolain in Gerdauen, 2. der Hauptamtsassistent Bagusch in Königsberg und 3. Steueramtsassistent Grosjean in Lyck; befördert oder versezt: 1. der Zollamtsassistent Schaudinn in Zillowo als Steueramtsassistent nach Lyck, 2. der Steuererathnummerar Hirsch zum Zollamtsassistenten in Zillowo, 3. der Zolleinnehmer II Rasch in Langallen als Zollamtsassistent nach Schmalenkingen, 4. der Zollamtsassistent Walter in Schmalenkingen zum Zolleinnehmer II in Langallen, dem Hauptamtskontrolleur Lämmer in Osterode ist gestattet worden den Namen Diestel-Lämmer zu führen;

in der Provinz Westpreußen

befördert oder versezt: 1. der Regierungsassessor Herrode in Danzig zum Regierungsrath, 2. der Obergrenzkontrolleur, Steuerinspектор Berg in Danzig zum Stationskontrolleur in Passau, 3. der Oberkontrolleßistent Normann in Mewe als Hauptamtsassistent nach Flensburg;

in der Provinz Brandenburg

befördert: der Steuererathnummerar Bömeleit in Berlin zum Zollamtsassistenten in Schmalenkingen;

in der Provinz Schlesien

gestorben: der Zolleinnehmer II Becker in Barzdorf; versezt: der Oberkontrolleßistent Kruse in Freystadt als Hauptamtsassistent nach Zschoe;

in der Provinz Sachsen

gestorben: der Hauptamtsassistent Böldicke in Halle; befördert: der Hülfschreiber Preiske bei der Provinzial-Steuerdirektion in Magdeburg zum Kanzlisten bei derselben;

in der Provinz Schleswig-Holstein

befördert oder versezt: 1. der Zollamtsassistent Müller in Wohens als Steueramtsassistent nach Reinbek, 2. der Steueramtsassistent Bargmann in Reinbek als Zollamtsassistent nach Wohens, 3. der Steueramtsassistent Pagels in Rendsburg als Steuererath in Altona, 4. der Steueramtsassistent Mitte in Pinneberg in gleicher Eigenschaft nach Rendsburg, 5. der Oberkontrolleßistent Harstick in Nielzen als Hauptamtsassistent nach Wandsbeck;

in der Provinz Hannover

ausgeschieden: der Haupsamtskontrolleur König in Bremerhaven Be- hufß Uebertritts in den Bremischen Staatsdienst;

versezt: 1. der Revisionssinspектор Münster in Osnabrück als Stations- kontrolleur nach München, in gleicher Eigenschaft die Hauptamts- assistenten 2. Beinhorn in Nordhorn nach Lüneburg und 3. Ahrens in Lüneburg nach Nordhorn;

in der Provinz Hessen-Nassau

versezt: der Obersteuerkontrolleur, Steuerinspектор Schwarz in Marburg als Stationskontrolleur nach Basel;

in der Rheinprovinz

gestorben: der Obersteuerkontrolleur Diess in Wissen.

Württemberg

übertragen: die erledigte Revisiohstelle bei dem Steuerkollegium Ab- teilung für Zölle und indirekte Steuern, dem Kanzleihülfssarbeiter Kirchhäuser, die Stelle des Salzsteueramtsassistenten in Heil- bronn dem Kamerallandidaten Keinath in Stuttgart;

bestellt: der Salzsteueramtsassistent Bäuerle in Heilbronn zum Kanz- leihülfssarbeiter bei dem Revisorat des Steuerkollegiums, Abtei- lung für Zölle und indirekte Steuern;

Mecklenburg

versezt: der Obersteuerkontrolleur Schmedemann in Rostock als Revi- sions-Oberkontrolleur nach Warnemünde, der Obergrenzkontrolleur Klemmien zu Rostock in die Oberkontrolle für die inneren Steuern daselbst, der Assistent erster Klasse Müller I zu Hamburg, als kommissarischer Ober-Grenzkontrolleur nach Rostock, der Zollamts- Assistent Klatt zu Wismar als Assistent erster Klasse nach Hamburg;

Elsaß-Lothringen

versezt: der Assistent II. Klasse Thürlings in Erstein nach Schlett- stadt, der Assistent II. Klasse Schröter in Altmünsterol nach Müns- ter, der Assistent II. Klasse Raskrent in Altmünsterol nach Saar- gemünd, der Assistent II. Klasse Schäke in Wricourt nach Er- stein, der Zollinspектор Carlan in Straßburg nach Mülhausen, der Zollinspектор Berger in Mülhausen nach Straßburg; erneuert: Der Assistent II. Klasse Hahn in Münster zum Zolleinnehmer II Klasse in Krüth;

verliehen: Der Enregistrements-einnehmer Hildebrand in Zillkirch-Gra- fenstadt und, dem Enregistrements-einnehmer Weintauff in Schir- med der Charakter als Steuerrath, dem Enregistrements-einnehmer von Egger in Gabern und, dem Enregistrements-einnehmer Herold in Mülhausen der Charakter als Rechnungsrath; gestorben: Der Enregistrementsinspектор Brandt in Straßburg, der Steuererath II. Klasse Reinhardt in Lörchingen;